

DEUTSCHER APOTHEKERTAG 2023 – Düsseldorf

Hauptversammlung der deutschen Apothekerinnen und Apotheker

Antragsteller: Apothekerkammer Berlin

Antragsgegenstand: Novellierung der Approbationsordnung für Apotheker (AAppO)

Eingangsdatum:

Antrag

Die Hauptversammlung der deutschen Apothekerinnen und Apotheker spricht sich dafür aus, dass der geschäftsführende Vorstand der Bundesapothekerkammer in Abstimmung mit den Beteiligten des Runden Tisches die gemeinsamen Bemühungen zur Novellierung der AAppO verstärkt und einen Strategieplan zur Umsetzung und Weiterentwicklung des bestehenden Positionspapieres entwickelt.

Begründung

Die Novellierung der AAppO ist von hoher Wichtigkeit für die Zukunft des Berufsstandes und muss daher mit Hochdruck vorangetrieben werden. Mit der zeitnahen Novellierung der Approbationsordnung ist auch das Ziel verbunden, die Qualität der Ausbildung des pharmazeutischen Nachwuchses zu erhöhen und zeitgemäß zu gestalten. Dies führt zu einer Steigerung der Attraktivität des Pharmaziestudiums. Dies ist von elementarer Wichtigkeit für pharmazeutische Berufe, die schon heute und auch in Zukunft von einem enormen Fachkräftemangel betroffen sein werden.

Ein Gespräch mit dem Bundesministerium für Gesundheit (BMG) fand im Februar 2023 statt. Auf Anfrage des BMG sollen weitere Informationen von den Mitgliedern des Runden Tisches zusammengetragen werden, um die Inhalte des Positionspapiers der Bundesapothekerkammer (BAK) zu begründen und auszuarbeiten. Im März 2023 wurde zu diesem Zwecke der siebte Runde Tisch von der BAK einberufen. Seitdem wurden keine erkennbaren Schritte seitens des BMG eingeleitet, um die Novellierung der AAppO voranzutreiben.

Um den politischen Prozess zu beschleunigen, wird der geschäftsführende Vorstand der Bundesapothekerkammer aufgefordert, einen strukturierten Strategieplan zur Umsetzung bis zur Novellierung zu erstellen. Der Plan dient der optimalen Vorbereitung der Mitglieder des Runden Tisches auf den politischen Prozess. Den Mitgliedern soll damit ermöglicht werden, gemeinsam und koordiniert auf das übergeordnete gemeinsame Ziel hinzuarbeiten und dabei ihre Ressourcen bestmöglich einzubeziehen.